

HISTOIRE & MESURE
2015, Volume XXX-Numéro 1

La mesure des changements institutionnels

Alessandro STANZIANI, Comment mesurer l'efficacité des institutions ?
Measuring the Efficiency of Institutions.

Anne CONCHON, L'efficacité de la corvée royale en France (XVIII^e siècle).
The Corvée. Measuring the Efficiency of Compulsory Work on Public Roads in the Eighteenth Century.

Adrienne SALA, Dette usurière et mouvements sociaux dans le Japon moderne. Vers une institutionnalisation de l'offre de crédit social ?
Usury and Social Movements in Modern Japan (1868-1937). Institutionalising a Social Credit System.

Larissa ZAKHAROVA, Concevoir l'efficacité des communications en Union soviétique (fin des années 1920-début des années 1930).
Designing Efficient Communications in the Soviet Union, Late 1920s-Early 1930s.

Denis COGNEAU & Yannick DUPRAZ, Institutions historiques et développement économique en Afrique. Une revue sélective et critique de travaux récents.
Historical Institutions and Economic Development in Africa. A Selective and Critical Survey of Recent Literature.

Sébastien LE CHEVALIER, Des relations entre institutions et performances économiques. Quelques remarques critiques et une proposition.
On the Relations Between Institutions and Economic Performance. A Few Critical Remarks and a Proposition.

VARIA

Julien CARANTON, Mesurer le coût de la protection sociale. Les mutualistes grenoblois et la gestion des retraites (1850-1914).
Measuring the Cost of Social Security Provisions. The Mutual Benefit Societies of Grenoble and Pension Fund Management (1850-1914).

Compte rendu par Juan CARMONA.

Les sommaires et résumés des articles publiés par la revue *Histoire & Mesure* depuis 1986, ainsi que le texte intégral de certains numéros, peuvent être consultés sur <http://histoiremesure.revues.org>. Les numéros de 1986-2000 sont en texte intégral sur <http://www.persee.fr>

